

ShelterBox Schweiz

## **Jahresbericht 2016**

Geschätzte Vereinsmitglieder

Das Jahr 2016 war für unseren Verein zweifelslos ein spezielles Jahr. Ich möchte deshalb einleitend chronologisch die Ereignisse festhalten:

Mit Schreiben vom 30.12.2015 ersuchte der Verein ShelterBox Schweiz den Governerrat von Rotary CH/FL um die Mithilfe bei einer Nachfolgelösung. Der Vorstand von ShelterBox Schweiz möchte den Verein mehr ins Rotary Netzwerk einbetten. Als Grund für dieses Ersuchen wurden die fehlenden personellen Ressourcen beim Verein aufgeführt. Konkret wurde beantragt, dass Rotary CH/FL die Verantwortung für ShelterBox Schweiz übernimmt.

Der Governerrat CH/FL hat an seiner Sitzung vom 30. Januar 2016 beschlossen, auf das Gesuch des Vereins ShelterBox Schweiz um Übernahme der Vereinsführung ab dem 1. Juli 2016 einzutreten und beauftragte PDG Florin Rupper die entsprechenden Verhandlungen mit dem Vorstand von ShelterBox Schweiz zu führen. Gestützt auf die Ergebnisse der durchgeführten Verhandlungen konnte dem Governerrat an der Sitzung vom 20. Mai 2016 beantragt werden, die Führung des Vereins ShelterBox Schweiz ab dem 1. Juli 2016 zu übernehmen. Dem Antrag wurde zugestimmt und PDG Florin Rupper als Delegierter des Governorrates für ShelterBox bestimmt.

An der ausserordentlichen Hauptversammlung des Vereins ShelterBox Schweiz vom 25. Juni 2016 in Zürich wurde der neue Vorstand sowie Florin Rupper als Präsident gewählt. Die Rekrutierung der neuen Vorstandsmitglieder erfolgte unter hohem Zeitdruck und führte in der Folge zu erheblichen Verzögerungen beim Vollzug und der operativen Vereinsführung. Notgehorchend und in verdankenswerter Weise waren einzelne Mitglieder des „alten“ Vorstandes bereit, die operativen Geschäfte weiterzuführen! Zu nennen sind insbesondere Renato Forster, Jérôme Danner und Tobias Schori. Ich möchte den Genannten auch an dieser Stelle für Ihren bereitwilligen Einsatz für unseren Verein herzlich danken.

Neben den erwähnten Problemen bei der Aufnahme der operativen Führung des Vereins durch den neuen Vorstand sah sich leider der neue Präsident aufgrund gesundheitlicher Aspekte gezwungen, sein Amt als Präsident bereits nach kurzer Zeit wieder abzugeben. Der Governerrat Rotary CH/FL wurde darüber an seiner Herbstsitzung vom 16./17. September 2016 orientiert. An dieser Sitzung konnte bereits in der Person von PDG Doris Portmann eine Nachfolgerin für das Präsidentenamt für ShelterBox Schweiz bestimmt werden. In der Folge wurden die anstehenden Aufgaben für die effektive Übernahme der Verantwortung für

ShelterBox auf Seiten von Rotary intensiv vorangetrieben. Mit der heutigen Generalversammlung von ShelterBox Schweiz wird dies nun auch rechtskräftig beschlossen.

Soweit die Vorgeschichte und damit der Schwerpunkt der organisatorischen Tätigkeiten im Vereinsjahr 2016. Daneben kamen die laufenden Geschäfte, insbesondere auch das Fundraising eindeutig zu kurz. Ich bedauere dies natürlich sehr, bin aber andererseits auch froh, dass im Vereinsjahr 2016 nun eine tragfähige Lösung für die Zukunft des Vereins gefunden werden konnte. Ich bin überzeugt, dass der neue Vorstand unter Leitung von Doris Portmann Gewähr dafür bietet, dass dem Verein eine erfolgreich Zukunft bevor steht.

Neben den internen Pendenzen hat sich zudem im Vereinsjahr 2016 insofern eine zusätzliche Aufgabe ergeben, indem ebenfalls via Rotary CH/FL ein neues Projekt im Bereich der Katastrophenhilfe lanciert wurde. Eine Gruppe von aktiven Rotariern, vornehmlich aus dem Raum Luzern engagiert sich beim Projekt Water Survival Box. Der Governerrat wünschte eine sinnvolle Zusammenarbeit zwischen ShelterBox und Water Survival Box, damit die Gefahr einer negativen Konkurrenzierung beim Fundraising bei den Rotary Clubs verhindert werden kann. Die Verhandlungen zwischen den Vertretern der beiden Organisationen konnten zu einer einvernehmlichen Lösung geführt werden. Über diese wird an der heutigen GV noch orientiert.

Was ist nun mein Fazit zu diesem doch etwas turbulenten Vereinsjahr 2016? Halten wir das Positive fest: Rotary CH/FL hat auf Gesuch hin die Verantwortung für ShelterBox Schweiz übernommen. Ein neues, starkes Team für den Vorstand konnte gefunden werden. Und mit der Organisation Water Survival Box konnte eine einvernehmliche Absprache getroffen werden. Das sind meiner Ansicht nach stabile Grundpfeiler für den Neustart im Vereinsjahr 2017. Ich danke den neuen Vorstandsmitgliedern für die Bereitschaft, diese ehrenamtliche Aufgabe für eine zweifellos gute Sache auszuüben. In diesem Sinne wünsche ich dem Verein ShelterBox Schweiz für die Zukunft alles Gute.

Rorschacherberg, 16. Februar 2107

Florin Rupper  
Präsident ShelterBox Schweiz (bis 21. Febr. 2017)